

SEMINARIO "NUESTRO PAÍS, NUESTRO COMPROMISO"

INCLUSIÓN SOCIAL Y CRECIMIENTO ECONÓMICO

UNO DE LOS TEMAS ABORDADOS EN EL ENCUESTRO QUE REUNIÓ A AUTORIDADES DE GOBIERNO, EMPRESARIOS Y EXPERTOS, FUE LA NECESIDAD DE CONTAR CON INSTITUCIONES MODERNAS, INNOVADORAS, INCLUSIVAS Y QUE PROVEAN IGUALDAD DE OPORTUNIDADES, CON EL FIN DE QUE CHILE LOGRE LA PROSPERIDAD ECONÓMICA Y UNA BUENA CALIDAD DE VIDA PARA SUS HABITANTES.

Por Beatriz Espinoza_Fotos Vivi Peláez.

El 9 de mayo, en el marco de la Semana de la Construcción, se desarrolló el seminario "Nuestro país, nuestro compromiso". En la instancia se debatió acerca de las claves para construir un Chile mejor y tuvo como motivación central reconocer y priorizar aquellos factores que permiten lograr un desarrollo más inclusivo, que posibilite el crecimiento social y económico del país y que, a su vez, cuente con una amplia base de apoyo por parte de la ciudadanía.

El encuentro fue encabezado por el presidente nacional de la Cámara Chilena de la Construcción, Sergio Torretti, quien expresó que urge un trabajo coordinado entre los sectores público y privado para lograr una inversión significativa, mayor competitividad, la formación de nuevo capital y la incorporación de tecnologías para alcanzar mayores y sostenidas tasas de crecimiento per cápita y competitividad. "Esto tiene poderosas repercusiones en el terreno de la construcción, debido a su transversalidad en la actividad del resto de la economía del país", afirmó.

Por otra parte, Torretti se manifestó partidario de "una distribución de oportunidades

más equitativa en nuestra sociedad" y manifestó la preocupación del sector por el hecho de que el país exhiba los peores índices de desigualdad económica y social entre los integrantes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).

Asimismo, dijo que el principal desafío para nuestro país es modernizar el funcionamiento de las instituciones "para que generen los incentivos correctos, donde lo bueno siga creciendo en forma eficiente y lo que no aporta al desarrollo se excluya del sistema".

En esta misma línea, durante su exposición, el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, señaló que uno de los retos de la administración del Presidente Sebastián Piñera es contar con una institucionalidad fiscal al nivel de los países desarrollados. Por esa razón, dijo, en los próximos días se presentará el proyecto que crea el Consejo Fiscal Asesor Autónomo, que cuenta con recursos propios.

A juicio de la autoridad, si bien la actividad económica ha cobrado dinamismo en los últimos meses, es necesario consolidar las mejores perspectivas de crecimiento de

corto plazo, con incentivos a la inversión y una modernización tributaria. En este sentido, el jefe de las finanzas públicas dijo también que la agenda del Gobierno proyecta "el fortalecimiento de las instituciones, la sustentabilidad de la política fiscal, reencantar a los inversionistas extranjeros, dar un salto en productividad y contar con un mercado laboral más dinámico y flexible".

INCENTIVAR LA INNOVACIÓN

En el seminario, expuso, además, el destacado economista y cientista político británico, James Robinson, coautor del bestseller "Por qué fracasan los países", quien se refirió a la importancia de innovar en la institucionalidad local, con el objetivo de avanzar no solo en la prosperidad económica, sino también como sociedad.

Según sus palabras, la diferencia entre los países que prosperan y aquellos que quedan estancados, está en la forma en cómo se organizan. "Los que tienen instituciones extractivas, monopólicas, que concentran los beneficios en pocas personas y que suelen presentar incertidumbre sobre



James Robinson, autor del libro "Por qué fracasan los países", fue uno de los expositores.



El ministro de Hacienda, Felipe Larraín, durante su presentación.

EL MINISTRO DE Hacienda, Felipe Larraín, afirmó que el Gobierno proyecta “el fortalecimiento de las instituciones, la sustentabilidad de la política fiscal, reencontrar a los inversionistas extranjeros, dar un salto en productividad y contar con un mercado laboral más dinámico y flexible”.

“LOS PAÍSES QUE crean incentivos y oportunidades para las personas, generan avances tecnológicos y mejor calidad de vida”, afirmó James Robinson, economista y cientista político británico.

la propiedad, afectan negativamente sus perspectivas de crecimiento. Mientras que los países que crean incentivos y oportunidades para las personas, generan avances tecnológicos y mejor calidad de vida”, manifestó. En este contexto, Robinson señaló que el éxito en el desarrollo de la economía de un país pasa por tener un conjunto de incentivos alcanzables para todas las personas, junto con políticas públicas inclusivas.

“Las ideas talentosas y el emprendimiento están en todas partes de la sociedad. Para ser exitoso hay que crear una serie de instituciones que permitan a las sociedades aprovechar ese talento, darle a la gente incentivos y oportunidades. Es lo que hizo Estados Unidos en los últimos 200 años”, comentó.

CONVERSACIÓN PARA EL DESARROLLO

Al finalizar el seminario “Nuestro país, nuestro compromiso”, se llevó a cabo un foro donde se debatieron varios aspectos tomados de las exposiciones del ministro de Hacienda y del experto británico. El grupo de personas que participó de la conversación estuvo conformado por Gloria de la Fuente, directora ejecutiva de la Fundación Chile 21 y miembro del Consejo para la Transparencia; Harald Beyer, ex ministro de Educación y rector de la Universidad Adolfo Ibáñez; Rodrigo Valdés, ex ministro de Hacienda; y Alfredo Moreno, ministro de Desarrollo Social.

Los panelistas respondieron interrogantes sobre cuáles son las claves del éxito para dar un salto en el desarrollo del país; qué

se entiende por éxito y por desarrollo; qué consensos debe lograr Chile como sociedad; qué modificaciones institucionales se requieren en el país; cuáles son los roles del sector público y privado para lograr el desarrollo; y cuáles son los objetivos nacionales que se debieran lograr en el corto y mediano plazo, entre otros aspectos.

El ex ministro Valdés indicó que “estamos siendo lentos en actualizar nuestras instituciones... Están funcionando con algo de estrés, porque no lo están haciendo tan bien. Hay muchas realizando mucho y saliendo de sus límites y otras haciendo poco”.

En tanto, el ministro Moreno señaló que el desarrollo involucra mucho más que crecimiento. “Desarrollo es mejorar las posibilidades de las personas, que hagan la vida que quieran hacer y que no tengan restricciones para impulsar aquellas iniciativas que se les presentan”, afirmó. También enfatizó en que “debemos recuperar el crecimiento. Chile creció menos de la mitad que el resto del mundo en los últimos cuatro años. Vamos a tener que ponernos al día y crecer incluso más que ellos, lo que nos va a brindar más posibilidades. El crecimiento debe traducirse en mejores oportunidades de trabajo para las personas y mejores remuneraciones, entre otras cosas”.

Por su parte, Harald Beyer criticó la ausencia de una sociedad meritocrática y habló de la necesidad de un Estado con más fortaleza. “No tenemos un sistema institucional que nos permita ir evaluando nuestras instituciones. Es fundamental partir por ahí”, finalizó.